



Un socio de la coalición israelí abandona el gobierno

- Mihailo S. Zekic
- [15/7/2025](#)

El Judaísmo Unido de la Torá (utj, por sus siglas en inglés) abandona el gobierno de coalición de Israel, dejando al primer ministro Benjamin Netanyahu con una mayoría de 61 escaños en la Knesset de 120. utj se marcha debido a una disputa de mucho tiempo sobre el reclutamiento de estudiantes de yeshivá.

utj es un conglomerado de partidos de intereses ultraortodoxos ashkenazíes que ha sido durante mucho tiempo socio de coalición del primer ministro Netanyahu. Afirma que su acuerdo de coalición de 2022 incluía la aprobación de un proyecto de ley para eximir a los estudiantes de la yeshivá del servicio militar obligatorio. El gobierno aún no ha aprobado dicho proyecto de ley.

Contra el servicio militar obligatorio: las yeshivás son seminarios judíos donde los estudiantes se sumergen en el estudio de la Torá. Los israelíes judíos mayores de 18 años se enfrentan al servicio militar obligatorio. Pero el primer primer ministro de Israel, David Ben Gurion, concedió una exención informal a los estudiantes de la yeshivá. Los estudiantes temían que el reclutamiento destruyera su modo de vida.

Pero en los casi 80 años que Israel lleva siendo un Estado, el número de personas que pueden acogerse a la exención ha pasado de cientos a decenas de miles. A muchos israelíes les disgusta que sus hijos e hijas sean enviados a la batalla, mientras que los estudiantes de la yeshivá están exentos.

El año pasado, la Corte Suprema ordenó al gobierno que pusiera fin a la exención y comenzara a reclutar a los estudiantes de la yeshivá. El gobierno envió aproximadamente 50.000 avisos de llamada a filas, pero se ha mostrado poco diligente a la hora de perseguir a los que eluden el reclutamiento.

utj quiere que la Knesset legisle una exención oficial mientras que los partidos de la oposición quieren una aplicación más estricta. El gobierno de Netanyahu ha intentado complacer a ambas partes. Parece que eso ya no será posible.

¿Nuevas elecciones? Si todos los miembros de la mayoría del gobierno en la Knesset siguen apoyando a la coalición, ésta puede sobrevivir a una moción de censura. Pero hay otro miembro de la coalición con intereses ultraortodoxos: Shas.

Shas ha amenazado con abandonar el gobierno por la misma razón. Si lo hace ahora, el gobierno podría caer.

¿Qué ocurrirá después? Desde que Hamás comenzó su guerra contra Israel con su masacre del 7 de octubre de 2023, Israel ha obtenido una victoria tras otra, en gran parte gracias al liderazgo de Netanyahu.

Ha derrotado a Hezbolá y ha hecho retroceder seriamente el programa nuclear iraní. Sin embargo, las disputas internas amenazan con sumir a Israel en un caos sin líder en medio de una guerra.

El redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, escribió en nuestro último número de *la Trompeta*:

Benjamin Netanyahu es el "león naciente de Israel". ¡El mundo estaría en un lugar mucho más peligroso sin él!

Es una *pena* terrible que casi todo el mundo le odie, ¡incluso dentro de su propio país! ¡Sus críticos están ciegos ante los terribles peligros que Irán representa para el mundo!

El liderazgo del primer ministro Netanyahu es el único factor físico importante que mantiene a raya a muchos de los enemigos de Israel. Si Israel se encuentra inmerso en otra elección, los grupos islamistas radicales podrían intentar aprovechar la situación y lanzar un contraataque.